

Unterrichtung

über die öffentliche Sitzung des Ortsgemeinderates Dhronecken
am Dienstag, dem 03. Februar 2015 um 19.00 Uhr im Bürgerhaus in Dhronecken

Ortsbürgermeister Jochem eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden.

Gemäß § 34 GemO hatte er als Vorsitzender die Ratsmitglieder durch schriftliche Einladung zu einer öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung eingeladen. Er stellte fest, dass der Ortsgemeinderat nach ordnungsgemäßer Einladung in beschlussfähiger Zahl erschienen war.

Gegen Form und Frist der Einladung wurden keine Bedenken erhoben.

Anschließend wurde folgende Tagesordnung behandelt:

Tagesordnung

Öffentlich

1. Einwohnerfragestunde
2. Fortentwicklung des Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf im Hinblick auf Windenergie und Photovoltaik
3. Demographische Entwicklung
4. Bürgerhaus Dhronecken
5. Unterhaltungsmaßnahmen
6. Veranstaltungen 2015
7. Informationen/Verschiedenes

Öffentlich

Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde

Von der nach § 16 a GemO und § 21 der Geschäftsordnung eingeräumten Möglichkeit, Fragen aus dem Bereich der örtlichen Verwaltung zu stellen, wurde kein Gebrauch gemacht.

Zu TOP 2: Fortentwicklung des Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf im Hinblick auf Windenergie und Photovoltaik

Der Vorsitzende informierte darüber, dass in der Verbandsgemeinderatssitzung vom 05.11.2014 über die Teilfortschreibung des Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf im Hinblick auf Windenergie und Photovoltaik beschlossen wurde.

Im Rahmen einer Präsentation veranschaulichte Ortsbürgermeister Jochem anhand einer Karte der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf, welche Flächen nach Ausschluss der harten und weichen Kriterien noch für Windenergie genutzt werden können.

Der Flächennutzungsplanentwurf geht nun in die zweite Offenlegung und es besteht erneut die Möglichkeit Einwände vorzubringen.

Auf den Gemarkungen Dhronecken, Hilscheid und Burtscheid gibt es, nach aktuellem Stand des Planes, eine zusammenhängende Fläche, auf welcher Windkraftanlagen errichtet werden könnten. Die jeweiligen Ortsbürgermeister haben hierzu auch schon unverbindliche Gespräche mit einer Betreiberfirma geführt. Diese teilte mit, dass es möglich sei auf dieser Fläche drei Windkraftanlagen zu errichten. Für die Ortsgemeinde Dhronecken bestünde damit die Möglichkeit eine Anlage auf der gemeindeeigenen Fläche zu errichten.

Als nächstes müsse die Ortsgemeinde Dhronecken bzw. der Gemeinderat sich nun Gedanken darüber machen, ob die Ortsgemeinde überhaupt Interesse am Bau einer Windkraftanlage habe. Bis zur nächsten Sitzung sollen nun Argumente für und gegen den Bau einer solchen Anlage gesammelt werden, um evtl. dann schon einen Beschluss fassen zu können.

Zu TOP 3: Demographische Entwicklung

Ortsbürgermeister Jochem erläuterte hierzu, das der Bevölkerungsstand zum 31.12.2013 bei 126 Einwohnern lag und zum 30.06.2014 sogar bei 135 Einwohnern. In den letzten 25 Jahren sei die Einwohnerzahl zwar relativ konstant geblieben, die Beteiligung der Bürger am Dorfgeschehen sei jedoch zurückgegangen. Man müsse sich nun Gedanken darüber machen, welche Faktoren hierfür eine Rolle spielen und was getan werden kann, um dieser Entwicklung entgegenzuwirken. Ein erster Schritt sei der Gemeindegtag den die Ortsgemeinde veranstalte, aber es müssten auch weitere Angebote geschaffen werden, wie beispielsweise ein Seniorentag, ein Erzähl-Café oder eine Filmvorführung für Kinder.

Zu TOP 4: Bürgerhaus Dhronecken

Im Bürgerhaus Dhronecken müssen in nächster Zeit folgende Renovierungsarbeiten durchgeführt werden

- a) Renovierung der Herrentoilette
- b) Renovierung des Treppenaufgangs vom Keller zum Bürgerhaus
- c) Renovierung des Flurs im EG und des Treppenaufgangs zum Dachgeschoss
- d) Renovierung der Räume im Dachgeschoss

In Verbindung mit dem Renovierungsbedarf soll geprüft werden, ob es sich bei den aufgezeigten Schäden noch um reine Unterhaltsmaßnahmen handelt, die von der Ortsgemeinde zu tragen sind.

Durch die regelmäßige Nutzung des Bürgerhauses, durch das Forstamt Dhronecken bzw. Hunsrück-Hochwald, für Dienstbesprechungen, Tagungen und Seminare, sollte es auch Landesforsten Rheinland-Pfalz ein Anliegen sein, dass sich das Gebäude in einem guten Zustand befindet. Desweiteren könnte das Bürgerhaus Dhronecken, durch die Einrichtung des Nationalparks Hunsrück-Hochwald, eine zusätzliche Nutzung erfahren.

Bevor größere Renovierungsmaßnahmen durchgeführt werden, sollen alle Mängel am und im Gebäude aufgelistet werden, um diese evtl. in einer Generalsanierung zu beheben.

Diese Mängelliste soll dann auch an Landesforsten Rheinland-Pfalz, als Eigentümer des Gebäudes, weitergeleitet werden, um in Erfahrung zu bringen, ob man sich an den Kosten für die Sanierung beteiligen werde.

Zu TOP 5: Unterhaltungsmaßnahmen

Folgende Unterhaltungsmaßnahmen stehen in der Ortsgemeinde Dhronecken an und sollen, je nach Haushaltlage im Jahr 2015 durchgeführt werden:

- a) Naturerlebnisspielplatz
- b) Feuerstelle in der Grillhütte
- c) Risse in den Ortsstraßen
- d) Brücke über den Thalfanger Bach
- e) Erneuerung der Strahler am Parkplatz
- f) Neuinstallation des zweiten Burgstrahlers im Schlossgarten
- g) Sanierung des Glockenturms

Zu TOP 6: Veranstaltungen 2015

Der Vorsitzende informierte darüber, dass am 22.03.2015 der Gemeindegtag der Ortsgemeinde Dhronecken geplant sei. In den nächsten Wochen werde man sich bezüglich der Planungsarbeiten im Arbeitskreis zusammensetzen.

Zudem sollte sich jeder Gedanken machen, ob noch eine Veranstaltung im Burgbereich, beispielsweise ein Bauernmarkt oder eine Weinprobe im Burgkeller durchgeführt werden könne.

Zu TOP 7: Informationen/ Verschiedenes

Der Ortsbürgermeister informierte über folgende Angelegenheiten:

- a) Geplante Sitzung des Ortsgemeinderates am 25.11.2014
- b) Verabschiedung von Ratsmitglied Hiltrud Neese
- c) Sammlung für Kriegsgräberfürsorge
Ortsbürgermeister Jochem informierte darüber, dass bei der Sammlung für die Kriegsgräberfürsorge in Dhronecken 128,00 € zusammengekommen seien. Er bedankte sich bei Herrn Karl-Heinz Jochem, der seit Jahren mit großem Engagement die Sammlung durchführt.
- d) Arbeitseinsätze in der Ortsgemeinde 2014
Im Jahr 2014 gab es zwei Arbeitseinsätze in der Ortsgemeinde, welche beide sehr gut besucht waren. Der Vorsitzende bedankte sich noch einmal bei allen Teilnehmern für ihre Hilfe.
- e) Beitrag in der Landesschau von SWR 3 „Hierzuland“ am 29.12.2014
- f) LAG Erbeskopf
- g) Fragebogen zur Mobilität in der Verbandsgemeinde Thalfang am Erbeskopf
- h) Neuabgrenzung der Forstämter in der Nationalparkregion
- i) Eröffnungsfeier des Nationalparks Hunsrück-Hochwald

- j)** Vereinfachtes Flurbereinigungsverfahren Thalfangerbach
- k)** Kultursommer Rheinland-Pfalz 2015
- l)** Stilllegung der Bahnstrecke Hermeskeil-Morbach-Büchenbeuren
- m)** Sitzung des Forstverbands Thalfang am 28.01.2015
- n)** Sitzung des Zweckverbands der 12 Gemeinden am 28.01.2015
- o)** Ortsbürgermeisterdienstbesprechung am 04.02.2015
- p)** Landeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“